
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 19/2011 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 07 DE OUTUBRO DE 2011 

 

Aos sete dias do mês de Outubro de dois mil e onze, nesta cidade de Rio Maior 

e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos 

Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. Nuno 

Leal Santos da Veiga Malta, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, Dra. Ana 

Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva e o Dr. Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 
FALTAS 

 

Foi justificada a falta do Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira por se 

encontrar ausente do País.  ---------------------------------------------------------------------   

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas, verificando-se a existência de quórum a Presidente, 

Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, declarou aberta a 

reunião.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: seiscentos e oitenta e seis mil, setecentos e oitenta e 
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nove euros e setenta e três cêntimos.--------------------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e setenta e nove mil, trezentos e trinta e 

nove euros e noventa e três cêntimos. -------------------------------------------------------  

  

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da 

Unidade de Obras Particulares e Ordenamento, bem como da Subunidade de 

Contabilidade – neste último caso referente à décima quinta 

Alteração/Modificação ao Orçamento 2011 – Despesa e à décima quinta 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2011 – Plano Plurianual 

de Investimentos – Actividades Mais Relevantes, os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Acta.  -------------------------------------------------------------  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. -----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, começando por se 

congratular com o facto de Rio Maior ter estado representado no Programa 

“Prós e Contras” na RTP 1, realçando a intervenção do Senhor Presidente da 

Junta de Freguesia de Asseiceira. Disse, ainda, ser motivo de satisfação, o 

facto de ter estado presente uma “Comitiva de Peso”, representativa do Poder 

Local do Concelho de Rio Maior, num programa de grande audiências, cujo 

tema versava a Reforma Administrativa do Poder Local. -------------------------------  

Terminou a sua intervenção reportando-se ao jogo Portugal-Polónia, referindo, 

igualmente, que fora com grande satisfação que assistira ao mesmo através da 

televisão, onde, mais uma vez, Rio Maior estivera presente na Comunicação 

social. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. --------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio, começando por 

referir o seu reconhecimento pelo facto da maioria do actual executivo, ter dado 

conhecimento, ao anterior executivo, do documento que fora enviado pelo 

Tribunal de Contas. Disse que se, em determinados momentos, houve 

situações de “falta de consideração” ou de tratamento menos adequado, em 

relação aos Vereadores do PS, neste caso concreto, enaltecia a forma correcta 

e a postura que fora tomada pela maioria. --------------------------------------------------  

 

De seguida, reportou-se à IPSS de Malaqueijo, referindo ter tido conhecimento 

que esta apresentara uma candidatura, no âmbito do PRODER, para “Criação 

de um Banco de Ajudas Técnicas”, solicitando à Câmara Municipal que 

apoiasse esta iniciativa. --------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA. -------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio, começando por se 

congratular com o facto da Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e 

Silva, ter reassumido as funções de Vereadora, dando-lhe as boas vindas. ------  

Seguidamente informou que o programa relativo às “Jornadas da Juventude”, 

fora já apresentado à Comunicação Social, dizendo que as mesmas 

decorrerão, de 18 a 22 de Outubro.-----------------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção salientando que era intenção deste Executivo, nas 

suas politicas de Juventude, preparar os jovens, dando-lhes novos desafios e 

conhecimentos, justificando, assim, o programa apresentado para as “Jornadas 

da Juventude”. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADORA, DRA. SARA MARIA CARAPITO SILVA  FRAGOSO. ----------------------------------  

 

A Vereadora, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, iniciou a sua intervenção 

reportando-se à “Semana da Solidariedade” que, este ano, decorrera sob o 

tema “voluntariado”, dizendo que se pretendera realçar o valor e o significado 

do voluntariado, bem como a importância da participação do cidadão no 
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espaço público. -------------------------------------------------------------------------------------  

Recordou que estivera em Rio Maior a Presidente do Conselho Nacional para a 

Promoção do Voluntariado e que se aproveitara para chamar atenção para a 

necessidade de desbloquear o banco local de voluntariado ao nível do 

Conselho Nacional, dizendo, também, que o objectivo pretendido fora 

alcançado, que a situação estava a avançar, por forma a que os cidadãos 

inscritos no banco local de voluntariado possam participar e exercer o 

voluntariado nas instituições locais.-----------------------------------------------------------  

A Vereadora, Dra. Sara Fragoso, referiu, também, que, na sexta-feira passada, 

estiveram presentes 198 seniores das Freguesias do Concelho, num convívio 

que se realizara no Pavilhão Multiusos, com música e teatro apresentado pelos 

trabalhadores da Biblioteca, que culminara com um lanche para todos. -----------  

 

Informou, ainda, que o encerramento da “Semana da Solidariedade” tivera a 

participação da orquestra “Geração Jovem” de Vialonga, a actuação do coro do 

Alto Comissariado para a Imigração e o Debate Intercultural, que tivera grande 

aderência por parte do público. ----------------------------------------------------------------  

 

Terminou a sua intervenção referindo que a “Semana da Solidariedade” fora 

um sucesso, agradecendo a todos os trabalhadores da Acção Social, 

Educação e Cultura, bem como ao pessoal do estaleiro, que muito se 

empenharam para que tudo corresse bem. Concluiu, salientando o êxito do 

evento, dizendo que fora realizado com poucos recursos e um orçamento muito 

reduzido. ----------------------------------------------------------------------------------------------   

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA. ------------------------------------------ .  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, referindo que, 

finalmente, avançara a revisão do PDM que fora adjudicada a alguns meses, 

pois tinha-se conseguido ultrapassar o impasse de não se saber que 

cartografia utilizar. Disse que a cartografia à escala de1/25.000 do Instituto 

Geográfico não era a escala mais adequada e, que a CIMLT já dispunha de 

cartografia à escala 1/10.000, que contemplava toda a rede hidrográfica, que, 

até ao final do ano, a cartografia era homologada e adoptada por todos os 
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municípios da CIMILT, incluindo Rio Maior. ------------------------------------------------  

Ainda sobre esta matéria, informou que, no próximo dia dezoito de Outubro, se 

apresentaria a fase final do Plano Estratégico para o Desenvolvimento de Rio 

Maior, pela empresa Augusto Mateus & Associados. ------------------------------------  

 

Continuando no uso da palavra, o Vereador, Dr. Carlos Frazão, informou que 

estava a decorrer no Jardim Municipal, junto ao quiosque, o corte de uma 

árvore de grande porte, dizendo haver  pareceres técnicos que fundamentavam 

o corte da mesma. -------------------------------------------------------------------------------.  

 

Na sua intervenção reportou-se, ainda, aos trabalhos de calcetaria a decorrer 

na cidade, após ter sido finalizada toda a tramitação processual relativa à 

contratação pública, pois a Câmara Municipal não tem trabalhadores 

calceteiros. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ainda no uso da palavra, referiu-se ao SIADAP, informando que se realizara, 

na terça-feira passada, uma reunião sobre esta matéria, aditando que o 

processo relativo ao ano de 2010 estava concluído, estando a decorrer o 

processo do ano de 2011. -----------------------------------------------------------------------  

Para terminar a sua intervenção informou que, em breve, se iriam iniciar as 

seguintes pavimentações: Rua de acesso ao Estaleiro Municipal e zona 

envolvente; ligação da EN1 – Vale de Óbidos – Águas Férreas; dois troços de 

estrada na Freiria onde os serviços da Câmara têm andado para resolver 

alguns problemas de saneamento de águas pluviais e respectiva 

pavimentação; Rotunda Sá Carneiro com a colocação de sumidouros, 

tentando, assim, acabar com as inundações junto da Farmácia Central, e, por 

último, a Requalificação da Zona do Centro de Estágios que já fora adjudicada, 

prevendo-se que, no final da próxima semana, o relatório final seja enviado ao 

Tribunal de Contas. --------------------------------------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------------   

 

A Presidente interveio, começando por se reportar à intervenção do Vereador, 

Dr. Daniel Pinto, no que concerne à presença da Comitiva de Rio Maior no 
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Programa “Prós e Contras” da RTP1, dizendo que o seu entendimento fora no 

sentido de convidar todos os Presidentes de Junta de Freguesia do Concelho 

para estarem presentes no citado programa atendendo à importância das 

matérias a tratar. Disse que o “Documento Verde” relativo à Reforma da 

Administração Pública era um documento aberto, que a todos dizia respeito e 

que era fundamental o contributo e participação do Poder Local. Salientou, 

também, a importância da intervenção do Presidente da Junta de Freguesia de 

Asseiceira no referido Programa televisivo. ------------------------------------------------  

 

Continuou no uso da palavra, informando ter estado presente, em algumas 

reuniões, sobre esta temática, quer como autarca, quer no âmbito político-

partidário. Aditou que o Executivo, ainda, não iniciara a discussão com as 

Juntas de Freguesia, no entanto, na última reunião conjunta, fora abordada a 

questão relativa ao número de habitantes por freguesia, conforme últimos 

censos realizados, nomeadamente o facto de existirem seis Freguesias com 

menos de quinhentos habitantes, duas das quais foram sede de Concelho, a 

Vila da Marmeleira e a Azambujeira. ---------------------------------------------------------  

Opinou que a discussão com os Presidentes de Junta de Freguesia era sempre 

de grande envolvência, na medida em que se estava a rever a organização 

administrativa do município e das freguesias. ---------------------------------------------  

 

A Presidente da Câmara, deu, ainda, conhecimento da realização de uma 

reunião que se efectuara em Torres Novas, de iniciativa político-partidária, com 

a presença do Secretário de Estado da Reforma Administrativa, dizendo, 

também, que o PSD local ia promover, na próxima sexta-feira, uma reunião 

politica, aberta a todos, com a presença do Presidente da Câmara do Fundão. 

Aditou que, na sua opinião, estas iniciativas deviam ser discutidas fora dos 

partidos políticos, com o contributo de todos. ----------------------------------------------  

A Presidente, ainda, sobre esta matéria, recordou que a questão da fusão das 

freguesias já constava do que fora assinado pelo anterior governo, aquando do 

memorando com a “Troika”. ---------------------------------------------------------------------  

 

Continuou a sua intervenção, congratulando-se com o facto do jogo Portugal - 

Polónia ter contado com bastante público, salientando a importância que estes 
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jogos têm para Rio Maior. Informou, ainda, que a equipa Sub-21 ia jogar, 

novamente, em Rio Maior. ----------------------------------------------------------------------   

Ainda no uso da palavra e, reportando-se à questão apresentada pelo 

Vereador Dr. Carlos Nazaré, respeitante à candidatura apresentada pela IPSS 

de Malaqueijo, afirmou que a Câmara ia colaborar, dentro do que for possível, 

para que tudo corra bem e a todos dignifique. ---------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. -------------------------------------------- .  

 

 O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, voltou a usar da palavra e, 

sobre a questão da reforma da Administração Local, lembrou algumas medidas 

já conhecidas, entre as quais, a questão da redução do número de elementos 

que constituem os executivos municipais, o facto de haver uma única lista e, 

também, executivos sem oposição. -----------------------------------------------------------  

Frisou haver outros pormenores na Lei que deviam ser melhorados, 

nomeadamente e, no que concerne às freguesias e à sua redução, outras 

soluções que reduziam o custo de funcionamento, pois o que se pretendia era 

uma administração mais eficiente e com menos custos, opinando que não se 

devia perder aquele elo de ligação, pois era os que estavam mais próximos das 

populações.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

Opinou que o Executivo devia envolver a Assembleia Municipal e as Juntas de 

Freguesia, para de uma forma aberta promover esse debate e essa 

participação, não deixando esta iniciativa apenas ao nível dos partidos, mas, 

também, aberto às populações. ----------------------------------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. --------------------------------------------------------------------------------------   

 

A Presidente interveio, referindo que esse debate ia ocorrer, no entanto, 

considerava que, nesta fase, todos precisavam de perceber melhor alguns dos 

critérios, nomeadamente, o que dizia respeito às freguesias, o número de 

habitantes e respectiva área. Concordou com o Vereador, Dr. Carlos Nazaré 

quando este afirmara que as freguesias eram, ao nível do Poder Local, quem 

estava mais próximo das populações, salientando que, até a apresentadora do 

Programa “Prós e Contras” terminara o programa afirmando que nenhuma 
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freguesia ia acabar, pois todos tentaram arranjar justificação para que as suas 

freguesias continuassem, ou através da área, ou da distância à sede do 

concelho, ou, ainda, pelo número de habitantes. Disse, ainda, que os autarcas, 

pela proximidade que têm da sua população e, pela importância do trabalho 

que desenvolvem no serviço público, era legítimo defenderem as suas 

freguesias. Opinou que, antes de qualquer decisão final, o debate devia ser 

alargado a todos os intervenientes. -----------------------------------------------------------  

 

Sobre a reestruturação da Lei Eleitoral e, também, da Lei das Competências, 

frisou que, era do domínio público, que as competências de uma freguesia com 

mil e quinhentos habitantes eram iguais às competências de uma freguesia 

com cinquenta mil habitantes, dizendo que esta situação devia ser ajustada à 

realidade.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à redução de dirigentes referiu que a Câmara, aquando da 

reestruturação dos serviços municipais, fizera alguma reforma nesse âmbito, 

extinguindo os lugares de directores de departamento, no entanto, como o 

“Documento Verde” referia que os dirigentes deviam ser em função do número 

de habitantes, tinha que ser dado cumprimento, salientando, contudo, que a 

redução de dirigentes ia reflectir-se na responsabilidade acrescida dos eleitos 

locais.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção frisando a sua disponibilidade para reunir o maior 

número de informação para partilha e debate.  --------------------------------------------  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

CONVITE – FESTA DAS VINDIMAS – COMISSÃO DE CULTO DO LUGAR DE ASSEICEIRA 

DA PARÓQUIA DE RIO MAIOR  ---------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um convite da Comissão de Culto do Lugar de 

Asseiceira da Paróquia de Rio Maior, para a Festa das Vindimas a realizar no 

dia 9 de Outubro na sede da supra citada Comissão de Culto. -----------------------  

 

 A Câmara tomou conhecimento.  -------------------------------------------------------------   

 

ASSOCIAÇÃO NACIONAL DOS MUNICIPIOS PORTUGUESES – CARTA ENVIADA AO SR. 
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DIRECTOR DO JORNAL “SOL -----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a Circular nº 133/ 2011, da Associação Nacional de 

Municípios Portugueses, datada de 15 de Setembro, dando conhecimento da 

carta enviada ao Director do Jornal “Sol”. ---------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   

 

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO E FINANCIAMENTO COM O INSTITUTO POLITÉCNICO 

DE SANTARÉM -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente deu conhecimento à Câmara do ponto da situação do Protocolo 

de Cooperação e Financiamento com o Instituto Politécnico de Santarém, 

salientando a realização de uma reunião com o Secretário de Estado do Ensino 

Superior e com a Directora da Escola Superior de Desporto de Rio Maior. 

Informou, também, que a Câmara já transferira a verba de cem mil Euros, 

assumindo, ainda, o compromisso de ser transferido mensalmente quinze mil 

Euros.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   

 

ITÁLIA – LIGÚRIA – 3ª EDIÇÃO GLOBAL GAMES INAS 2011 – COMPETIÇÃO PARA 

ATLETAS COM DEFICIÊNCIA INTELECTUAL --------------------------------------------------------------  

 

A Presidente deu conhecimento à Câmara que decorrera em Itália o 

Campeonato do Mundo destinado a atletas com deficiência intelectual, cuja 

representação portuguesa conquistara 9 medalhas, das quais 4 de ouro. O 

Atletismo estivera em destaque na prova dos dez mil metros Marcha com a 

conquista de 2 medalhas, de Ouro e Prata. ------------------------------------------------  

Salientou a boa prestação obtida pelo atleta Ivo Ferreira de Rio Maior obtendo 

o 2º lugar nos dez mil metros Marcha e a conquista da medalha de prata. --------  

A Presidente, terminou a sua intervenção informando que Atletas da Escola 

Superior de Desporto de Rio Maior integravam a selecção de Atletismo. ----------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   
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ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 35/PRES/2011 – PEDIDO DE FINANCIAMENTO NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA DE GENERALIZAÇÃO DO FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES 

AOS ALUNOS DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO - ANO LECTIVO 2011/2012.  ----------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 35/PRES/2011, datado de, relativo ao 

Pedido de Financiamento no âmbito do Programa de Generalização do 

Fornecimento de Refeições Escolares aos alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico 

– Ano Lectivo 2011/2012.  -----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho em apreço, através 

da qual a Sra. Presidente da Câmara Municipal autorizou o envio on-line para a 

Direcção Regional de Educação de Lisboa e vale do Tejo da candidatura ao 

Programa de generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos 

alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico para o ano lectivo 2011/2012.  ----------------  

 

DESPACHO N.º 17/VICE-CF/2011 – CONTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA 

REDE VIÁRIA MUNICIPAL – BENEFICIAÇÃO DA AV. DE PORTUGAL (VARIANTE 

CIRCULAR URBANA), RIO MAIOR – APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL.  --------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 17/VICE-CF/2011, datado de , relativo à 

Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal – Beneficiação 

da Av. de Portugal (Variante Circular Urbana), Rio Maior – Aprovação do 

Relatório Final. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho nº 17/VICE-CF/2011, 

exarado em 19 de Setembro, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara, ao 

abrigo do nº 3 do art. 68º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual 

redacção, pelo qual se determinou aprovar o Relatório Final, nos termos 

apresentados pelo Júri do Procedimento relativo ao concurso em apreço, em 

cumprimento do disposto no artigo 148º do Código dos Contratos Públicos e, 
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consequentemente, adjudicar a referida empreitada à empresa Manuel da 

Conceição Antunes – Construção e Obras Públicas, S.A., no montante de  

Euros 330.112,68, valor ao qual acresce IVA à taxa legal em vigor.  ---------------  

 

 

DESPACHO N.º 18/VICE-CF/2011 – REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO DO 

PERCURSO DA PROCISSÃO DA VIA SACRA OU PASSOS DE RIO MAIOR (2.ª FASE B – 

APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL.  -----------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 18/VICE-CF/2011, datado de , relativo à 

Requalificação do Espaço Público do Percurso da Via Sacra ou Passos de rio 

Maior (2ª. Fase B – Aprovação do Relatório Final. ---------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho nº 18/VICE-CF/2011, 

exarado em 23 de Setembro, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara, ao 

abrigo do nº 3 do art. 68º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual 

redacção, pelo qual se determinou aprovar o Relatório Final, nos termos 

apresentados pelo Júri do Procedimento relativo ao concurso em apreço, em 

cumprimento do disposto no artigo 148º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente, adjudicar a referida empreitada à empresa Manuel Pedro 

Sousa e Filhos, Lda, no montante de  Euros 317.852,42, valor ao qual acresce 

IVA à taxa legal em vigor.  -----------------------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 19/VICE-CF/2011 – PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA REALIZAÇÃO DE 

TRANSPORTES ESCOLARES (CIRCUITOS ESPECIAIS E CIRCUITOS URBANOS), NO 

ANO LECTIVO 2011/2012 – APROVAÇÃO DE MINUTA DO CONTRATO.  -------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 19/VICE-CF/2011, datado de , relativo à 

Prestação de Serviços para Realização de Transportes Escolares (Circuitos 

Especiais e circuitos Urbanos), no ano Lectivo 2011/2012 - Aprovação de 

Minuta de Contrato. -------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho nº 19/VICE-CF/2011, 

exarado em 27 de Setembro, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara, ao 

abrigo do nº 3 do art. 68º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual 

redacção, pelo qual se determinou aprovar a minuta do contrato relativa à 
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prestação de serviços em apreço.  ------------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 20/VICE-CF/2011 - PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE 

CONSTRUTIVA, EM S. SEBASTIÃO – FRÁGUAS, EM NOME DE PAULO CÉSAR 

CARVALHO & GRAÇA F. LOPES – SOC. SOLICITADORES, RL.  ------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o despacho nº 20/VICE-CF/2011, datado de relativo ao 

Pedido de Certidão de Viabilidade Construtiva, em S. Sebastião – Fráguas, em 

nome de Paulo César Carvalho & Graça Figueiredo Lopes – Sociedade de 

Solicitadores, R.L.. ---------------------------------------------------------------------------------  

  

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho nº 20/VICE/-

CF/2011, através do qual foi determinada a emissão de certidão de teor, na 

qual constasse que, para o prédio em causa, para efeitos do nº 3 do artº 37º 

C.I.M.I., existe viabilidade construtiva nos termos da informação técnica de 

5/9/2011 e parecer de 20/9/2011. -------------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 21/VICE-CF/2011 – PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ENRIQUECIMENTO 

CURRICULAR AOS ALUNOS DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO DO CONCELHO DE RIO 

MAIOR, DURANTE O ANO LECTIVO 2011/2012 – APROVAÇÃO DE MINUTA DO 

CONTRATO.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o despacho nº 21/VICE-CF/2011, exarado pelo Vice-

Presidente da Câmara em 16 de Setembro, relativo à Prestação de Serviços de 

Enriquecimento Curricular aos Alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico do 

Concelho de Rio Maior, durante o ano Lectivo 2011/2012 – Aprovação de 

minuta de do Contrato, acompanhado de parecer do UCCP. -------------------------  

  

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho nº 21/VICE/-

CF/2011, exarado em 16 de Setembro, pelo Senhor Vice.-Presidente da 

Câmara, ao abrigo do nº 3 do artº 68º da Lei  nº 169/99, de 18 de Setembro, na 

sua actual redacção, pelo qual se determinou aprovar a minuta do contrato 

relativa à prestação de serviços em apreço. -----------------------------------------------  

 

UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS 
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PROJECTO DE REGULAMENTO DE UTILIZAÇÃO DE BENS DO DOMÍNIO PÚBLICO.  -------  

 

Foi presente à Câmara o Projecto de Regulamento de Utilização de Bens do 

Domínio Público, acompanhado de parecer da Unidade de Contencioso e 

Contratação Pública. ------------------------------------------------------------------------------    

               

            O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, informando que o 

regulamento apresentado fora objecto de algumas solicitações dos Presidentes 

de Junta de Freguesia, sendo a preocupação principal a destruição das 

estradas que alguns madeireiros fazem aquando da retirada das madeiras das 

respectivas propriedades. Aditou que, no âmbito da consulta prévia efectuada 

junto dos Presidentes de Junta, apenas, o Presidente da Junta de Freguesia de 

Arrouquelas se pronunciara relativamente à questão da aplicação de 

herbicidas. -------------------------------------------------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção referindo que, no decurso do período de discussão 

pública, se analisariam as sugestões apresentadas pelos munícipes. --------------  

  

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, chamando a atenção para o teor da alínea e) do artigo 7º do referido 

regulamento, relativo à proibição de colocar florais, vasos ou qualquer outro 

suporte de plantas, junto dos estabelecimentos comerciais. Disse perceber que 

se tratava de espaços de circulação e, que era complicado, existirem objectos 

no meio da via que impedissem a circulação, pois constatava-se que alguns 

comerciantes colocavam floreiras e vasos à entrada das portas, no sentido de 

embelezar a parte exterior dos seus estabelecimentos. Mais disse, que o 

presente regulamento ao invés de proibir taxativamente a colocação de florais, 

vasos ou qualquer outro suporte de plantas, podia permitir, mediante 

autorização expressa, a aprovação do respectivo pedido condicionado à livre 

circulação na via pública. Disse, também, que esta situação iria permitir aos 

comerciantes locais alindarem o exterior dos seus estabelecimentos. -------------- ,.  

            Aditou, ainda, que, nesta reunião de Câmara, estavam para apreciação muitos 

regulamentos e não tivera oportunidade de analisar todos os seus artigos, em 

profundidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, referiu que o regulamento em 

apreço ia para inquérito público, durante trinta dias, permitindo, assim, 

apresentação de sugestões ou alterações por parte dos interessados.  -----------  

.                           

            A Câmara deliberou por maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela “Coligação Juntos pelo Futuro” e a Presidente, bem como os Vereadores 

eleitos pelo PS, Dra. Ana Cristina Silva e Dr. Daniel Pinto e uma abstenção do 

Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, eleito pelo Partido Socialista, e 

de acordo com a informação em apreço, proceder à abertura do período de 

apreciação pública, pelo prazo de 30 dias úteis, nos termos dos artigos 117.º e 

118.º do Código do Procedimento Administrativo, devendo posteriormente, ser 

remetido para aprovação pela Assembleia Municipal, nos termos conjugados 

da alínea a) do n.º 6 do artigo 64.º, com a alínea a) do n.º 2 do artigo 53.º, 

ambos da Lei n.º 169/99, na sua actual redacção. ---------------------------------------  

                   

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto oral: ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“A minha abstenção prende-se com a impossibilidade de ter analisado o documento ao 

pormenor por falta de tempo face ao número de regulamentos apresentados à Câmara. 

Percebo que a Câmara Municipal tenha essa necessidade e urgência de avançar com os 

regulamentos, mas é efectivamente na fase de discussão pública que tenho intenção de 

dar o meu contributo” ----------------------------------------------------------------------------------------------  

          

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, fez a 

seguinte declaração de voto oral: -------------------------------------------------------------  

 

“Votei favoravelmente, apesar de, como disse, não ter analisado o documento em 

profundidade, mas atendendo a que o mesmo vai para inquérito público. ----------------------  

De qualquer forma pareceu-me bem haver uma consulta prévia aos Presidentes de Junta 

e sugiro também que se informe a Associação Empresarial de que o documento está em 

apreciação pública e assim possam dar alguns contributos.” ---------------------------------------  

         

PROJECTO DE REGULAMENTO DO MERCADO MUNICIPAL DA CIDADE DE RIO MAIOR. -  
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 Foi presente à Câmara o Projecto de Regulamento do Mercado Municipal da 

Cidade de Rio Maior, acompanhado de informação da Unidade Administrativa 

de Contencioso e Contratação Pública. -----------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio referindo que o 

Mercado Municipal estava em obras para melhorar as condições existentes, 

havendo por essa razão necessidade de adequar o regulamento existente à 

realidade do novo espaço. Aditou que o presente regulamento se baseou, em 

parte, no regulamento da Câmara Municipal de Caldas da Rainha, que, 

também, fizera obras, recentemente, no mercado do peixe. Referiu, ainda, que 

o projecto de regulamento iria para discussão pública, aguardando-se, nessa 

fase, as sugestões dos munícipes.------------------------------------------------------------ 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, questionando, se tinha havido alguma reunião ou consulta prévia, 

com as pessoas que, anteriormente, exerciam a sua actividade no mercado 

municipal.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente, interveio, informando que se realizara uma reunião, aquando do 

inicio das obras, com os comerciantes que exerciam a sua actividade no 

mercado, onde fora explicado como iam decorrer as obras de modo a que não 

interrompessem a sua actividade. ------------------------------------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal dos Santos da Veiga Malta, pediu a palavra para 

informar que os comerciantes foram ouvidos para prestarem os seus 

contributos, de forma a que o documento fosse de encontro às necessidades 

dos utilizadores daquele espaço. ------------------------------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, voltou 

a usar da palavra, referindo que não comparara a proposta da tabela de taxas 

com a anterior, questionando se haviam alterações significativas. ------------------  
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O Vereador, Dr. Carlos Frazão, informou que se verificava um decréscimo de 

valores para as taxas mensais, diárias e anuais.------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela “Coligação Juntos pelo Futuro” e a Presidente, e três abstenções dos 

Vereadores, eleitos pelo Partido Socialista, e de acordo com a informação em 

apreço, proceder à abertura do período de apreciação pública, pelo prazo de 

30 dias úteis, nos termos dos artigos 117.º e 118.º do Código do Procedimento 

Administrativo, devendo posteriormente, ser remetido para aprovação pela 

Assembleia Municipal, nos termos conjugados da alínea a) do n.º 6 do artigo 

64.º, com a alínea a) do n.º 2 do artigo 53.º, ambos da Lei n.º 169/99, na sua 

actual redacção. -----------------------------------------------------------------------------------                                                                                                             

               

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, fez a seguinte declaração de 

voto oral:  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“A minha abstenção prende-se com a impossibilidade de ter analisado o documento ao 

pormenor, quer pela falta de tempo, quer pelo número de regulamentos apresentados à 

Câmara e porque este documento merece ser estudado atempadamente e não houve 

esse tempo.”-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

          

ALTERAÇÃO À TABELA DE TAXAS ANEXA AO REGULAMENTO DAS TAXAS DO 

MUNICÍPIO DE RIO MAIOR  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a alteração à Tabela de Taxas anexa ao Regulamento 

das Taxas do Município de Rio Maior, acompanhado das informações da 

Unidade Administrativa e Recursos Humanos, da Unidade Financeira de 

Contabilidade, Aprovisionamento e Património e Parecer da Unidade de 

Contencioso e Contratação Pública. ----------------------------------------------------------  

  

A Câmara deliberou por maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos 

pela “Coligação Juntos pelo Futuro” e da Presidente, e com três abstenções 

dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, de acordo com as informações 

em apreço, proceder à abertura do período de apreciação pública, pelo prazo 
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de 30 dias úteis, nos termos dos artigos 117.º e 118.º do Código do 

Procedimento Administrativo, devendo posteriormente, ser remetido para 

aprovação pela Assembleia Municipal, nos termos conjugados da alínea a) do 

n.º 6 do artigo 64.º, com a alínea a) do n.º 2 do artigo 53.º, ambos da Lei n.º 

169/99, na sua actual redacção.  --------------------------------------------------------------  

 

PROCEDIMENTOS CONCURSAIS – CONTRATOS DE TRABALHO POR TEMPO 

INDETERMINADO  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Unidade Administrativa e Recursos 

Humanos e Proposta da Presidente da Câmara, datadas de 3 de Outubro de 

2011, relativas a Procedimentos Concursais – Contratos de Trabalho por 

Tempo Indeterminado.---------------------------------------------------------------------------- 

 

A Presidente interveio, apresentando o assunto. ---------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, interveio, 

referindo que a abertura dos presentes procedimentos concursais estava 

devidamente fundamentada, saudando a Câmara Municipal por esta iniciativa. - 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos e fundamentos constantes 

na informação e proposta em apreço, aprovar os recrutamentos excepcionais 

com vista à abertura de procedimentos concursais na modalidade de relação 

jurídica de emprego público por tempo indeterminado para o preenchimento 

dos seguintes postos de trabalho constantes no mapa de pessoal:------------------ 

 - 1 Técnico Superior em Engenharia Química para a Unidade de Obras 

Públicas e Equipamentos (UOPE); ----------------------------------------------------------- 

- 1 Técnico Superior com Licenciatura em Ciências Sociais – área Vocacional 

em Ciência Politica e Administrativa (UOPO); --------------------------------------------- 

- 3 Assistentes Técnicos para a Unidade de Educação, Acção Social e Saúde 

(UEASS), 2 dos quais para a Subunidade de Acção Sócio-Educativa (SUASE); 

- 1 Assistente Técnico para a Unidade de Contencioso e Contratação Pública 

(UCCP); ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- 1 Assistente Técnico para a Unidade Administrativa e Recursos Humanos 
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(UARH) – Subunidade de Águas e Saneamento (SUAS); ----------------------------- 

- 2 Assistentes Técnicos para a Unidade Financeira, Contabilidade, 

Aprovisionamento e Património (UFCAP), 1 para a Subunidade de Gestão 

Financeira e Contabilidade (SUGFC) e 1 para a Subunidade de 

Aprovisionamento e Património (SUAP); --------------------------------------------------- 

- 1 Assistente Técnico para o Gabinete de Apoio Pessoal dos Serviços 

Autónomos dependentes directamente da Presidente da Câmara. ------------------     

 

ASSOCIAÇÃO DE CAÇADORES DA FREGUESIA DE ARROUQUELAS – PEDIDO DE 

CEDÊNCIA DO DIREITO DE EXPLORAÇÃO CINEGÉTICA DE 3 PRÉDIOS PERTENCENTES 

AO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR ----------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma carta da Associação de Caçadores da Freguesia 

de Arrouquelas, relativa ao pedido de cedência do direito de exploração 

cinegética de 3 prédios pertencentes ao Município de Rio Maior, acompanhado 

de informação do Gabinete Técnico Floresta, Acta do Conselho Cinegético 

Municipal e parecer da UCCP.  ----------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade, face aos pareceres acima 

mencionados, autorizar a integração de 3 prédios rústicos, propriedade do 

município, na zona de caça associativa da Freguesia de Arrouquelas, nos 

termos e fundamentos constantes na minuta do acordo de cedência quanto ao 

direito de exploração cinegética. ---------------------------------------------------------------  

           Mais deliberou aprovar a minuta do acordo de cedência referido supra. -----------  

 

UNIDADE DE CONTENCIOSO E CONTRATAÇÃO PÚBLICA 

 

CONSTRUÇÃO E REPARAÇÃO DA REDE VIÁRIA CONCELHIA – ESTRADA D. MARIA II – 

INTEMPÉRIES DEZ/2009 – ABERTURA DE PROCEDIMENTO.  ---------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo relativo à Construção e Reparação da Rede 

Viária Concelhia – Estrada D. Maria II – Intempéries Dez/2009 – Abertura de 

Procedimento. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, informou que o assunto só 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 07 DE OUTUBRO DE 2011 

 

 

 

19

agora fora agendado, porque só na segunda Quinzena de Agosto fora 

despachado favoravelmente pelo Secretário de Estado a alteração ao pacote 

das intempéries.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face ao teor da informação supracitada, 

aprovar a abertura de procedimento de concurso público para a realização da 

empreitada em apreço, bem como aprovar o respectivo projecto e peças do 

procedimento.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE EDUCAÇÃO, ACÇÃO SOCIAL E SAÚDE 

 
APOIO A TRANSPORTES ESCOLARES – ALUNOS COM CARÊNCIAS ECONÓMICAS – 

ANO LECTIVO 2011/2012  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara a informação nº 59/SUASE/2011, relativa ao Apoio a 

Transportes Escolares – Alunos com Carências Económicas – Ano Lectivo 

2011/2012. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o pedido de apoio a transportes 

escolares para alunos com carências económicas para o Ano Lectivo 

2011/2012, e autorizar a respectiva isenção de pagamento no valor de 

2.002,50 €, acrescido de IVA à taxa legal em vigor, conforme mencionado na 

informação em apreço. ---------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE FINANCEIRA, CONTABILIDADE, APROVISIONAMENTO E 

PATRIMÓNIO 

 

 

HASTA PÚBLICA PARA VENDA DE VIATURAS E MÁQUINAS USADAS  -------------------------  

 

Foi presente à Câmara o processo relativo à Hasta Pública para a Venda de 

Viaturas e Máquinas Usadas, acompanhado de Informações da Subunidade de 

Aprovisionamento e Património e do Chefe de divisão da Unidade Financeira.  -   

 

            A Câmara deliberou por unanimidade nos termos da informação em apreço 
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aprovar a venda, em hasta pública, de 5 lotes de viaturas e equipamentos 

usados, com o valor base de licitação de 2.000,00 Euros para o lote 1, 1.500,00 

Euros para o lote 2, 750,00 Euros  para o lote 3, 2.500,00 Euros para o lote 4 e 

250,00 Euros para o lote 5. ---------------------------------------------------------------------  

            Mais deliberou aprovar as condições gerais de alienação, para os lotes 

identificados supra, nos termos constantes dos documentos em anexo.-----------  

 

UNIDADE DE OBRAS PÚBLICAS E EQUIPAMENTOS 

 

PROTOCOLO DA EQUIPA DE INTERVENÇÃO PERMANENTE (EIP) – MINUTA  ----------------  

 

 Foi presente à Câmara o Protocolo da Equipa de Intervenção Permanente, 

(EIP) – Minuta, acompanhado da informação nº 74 do Gabinete Técnico 

Florestal, datada de 21 de Setembro e despacho da Presidente da Câmara 

datado de 30 de Setembro. ---------------------------------------------------------------------  

 

            O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio manifestando o seu 

regozijo pelo facto da Câmara Municipal dar continuidade a este projecto que já 

vinha do anterior executivo e, que tão bons resultados tinha dado, 

reconhecidos quer ao nível do Concelho de Rio Maior, quer ao nível de outros 

Concelhos, que também aderiram a esta iniciativa e à criação destas equipas 

de intervenção permanente. -------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face ao teor da informação e do 

despacho supracitados, aprovar o Protocolo para o enquadramento de pessoal 

destinado a integrar as Equipas de Intervenção Permanente (EIP), a celebrar 

entre a Autoridade Nacional de Protecção Civil, a Câmara Municipal de Rio 

Maior e a Associação dos Bombeiros Voluntários de Rio Maior. Mais deliberou 

autorizar o pagamento no valor de 8.650,28 € (oito mil, seiscentos e cinquenta 

euros e vinte e oito cêntimos, relativo aos meses de Novembro, Dezembro e 

Janeiro de 2012, nos termos do Protocolo em apreço.  ---------------------------------  

 

PROJECTO DE REGULAMENTO MUNICIPAL DO PARQUE DE ESTACIONAMENTO DO 

ROSSIO  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 Foi presente à Câmara o Projecto de Regulamento Municipal do Parque de 

Estacionamento Coberto da Rua Mouzinho de Albuquerque e Travessa do 

Açougue na Cidade de Rio Maior (Parque do Rossio), acompanhado de 

informação nº 31/2011/UFCAP/AL e parecer da Unidade de Contencioso e 

Contratação Pública. ------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, começando por 

afirmar que a explicação que ia dar aplicava-se aos três regulamentos, dizendo 

que se tratava de projectos de regulamento elaborados, pelo Coordenador 

técnico, Mário Fróis, responsável pela Subunidade de Trânsito, Toponímia, 

Sinalização e Estacionamento, tendo sido, também, presentes às reuniões da 

Comissão de Trânsito. Aditou que as propostas tiveram por base estudos feitos 

pelo Engº Fernando Figueira, no âmbito da mobilidade. Mais disse, que se 

pretende não só disciplinar o trânsito como, também, facilitar aqueles que 

necessitavam de estacionar mais próximo do centro da cidade. Aditou tratar-se 

de uma proposta e, que, provavelmente, surgiriam propostas de melhoria 

durante o período da discussão pública. ---------------------------------------------------- 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio, referindo que a 

intervenção que ia fazer sobre este projecto de regulamento, aplicava-se, 

também, aos restantes projectos de regulamento. Disse que se verificava o 

desenvolvimento de um trabalho notável por parte dos serviços, no entanto, 

tratava-se de matéria extremamente importante, que ia disciplinar o 

estacionamento na cidade, dizendo, também, que esperava que, no âmbito da 

apreciação pública, todos dessem o seu contributo. ------------------------------------- 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, 

interveio, começando por dizer que não se tratava de um assunto fácil para a 

Câmara Municipal, pois para além de ser da sua competência regulamentar o 

funcionamento do trânsito e do estacionamento, não podia desperdiçar a 

obtenção de algumas receitas que a lei lhe conferia o direito de obter. ------------ 

Referiu que não se iria pronunciar em detalhe sobre os regulamentos, não 

obstante, ter também se referido aos outros dois regulamentos relativos ao 

estacionamento.  -----------------------------------------------------------------------------------  

Continuou a sua intervenção, chamando a atenção para a necessidade de se 
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articular a cobrança das taxas dos estacionamentos subterrâneos com as taxas 

dos estacionamentos à superfície, por forma a que não ficassem parques de 

estacionamento vazios. Sugeriu, ainda, que fosse ponderada a hipótese de não 

limitar o estacionamento a seis horas, pois, para quem utiliza o dia inteiro não 

seria prático nem cómodo, retirar o carro estas horas ou deslocar-se para 

colocar novo ticket.  -------------------------------------------------------------------------------  

Referiu-se ainda ao facto da zona sujeita ao pagamento de taxas ter uma 

grande extensão e não ser exequível no contexto actual as famílias pagarem 

para trabalhar, almoçar e fazer compras no centro da cidade, porque não 

existem transportes públicos urbanos que possam ser utilizados pelas pessoas, 

permitindo-lhes deixar o carro em casa ou na periferia da cidade.  ------------------  

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva, aludiu também que na situação actual 

seria muito penalizador para as famílias.  ---------------------------------------------------  

Terminou a sua intervenção realçando o excelente trabalho desenvolvido pelo 

Sector de Trânsito e Toponímia, na pessoa do Sr. Mário Fróis, tratando-se de 

um trabalho notável que os “rapazes” ligados ao sector do trânsito executaram.    

A Câmara Municipal de Rio Maior deliberou por maioria, com os votos a favor 

dos Vereadores eleitos pela “Coligação Juntos pelo Futuro” e da Presidente, e 

com três abstenções dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, proceder à 

abertura do período de apreciação pública, pelo prazo de 30 dias úteis, nos 

termos dos artigos 117º e 118º do Código do Procedimento Administrativo, 

devendo posteriormente, ser remetido para aprovação pela Assembleia 

Municipal, nos termos conjugados da alínea a) do nº 6 do artigo 64º com a 

alínea a) do nº 2 do artigo 53º, ambos da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na 

sua actual redacção. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

PROJECTO DO REGULAMENTO DE FUNCIONAMENTO DO PARQUE DE 

ESTACIONAMENTO SUBTERRÂNEO DA RUA 5 DE OUTUBRO E LARGO AIRES DE SÁ 

NA CIDADE DE RIO MAIOR (PARQUE DO CINETEATRO)  ---------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Projecto de Regulamento de Funcionamento do 

Parque de Estacionamento Subterrâneo da Rua 5 de Outubro e Largo Aires de 

Sá na cidade de Rio Maior (Parque do Cineteatro), acompanhado de 

informação nº 31/2011/UFCAP/AL e parecer da Unidade de Contencioso e 
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Contratação Pública. ------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara Municipal de Rio Maior deliberou por maioria, com os votos a favor 

dos Vereadores eleitos pela “Coligação Juntos pelo Futuro” e da Presidente, e 

com as abstenções de todos os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista 

proceder à abertura do período de apreciação pública, pelo prazo de 30 dias 

úteis, nos termos dos artigos 117º e 118º do Código do Procedimento 

Administrativo, devendo posteriormente, ser remetido para aprovação pela 

Assembleia Municipal, nos termos conjugados da alínea a) do nº 6 do artigo 

64º com a alínea a) do nº 2 do artigo 53º, ambos da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, na sua actual redacção.----------------------------------------------------------- 

 

PROJECTO DE REGULAMENTO MUNICIPAL DAS ZONAS DE ESTACIONAMENTO DE 

DURAÇÃO LIMITADA DA CIDADE DE RIO MAIOR  -------------------------------------------------------  

  

Foi presente à Câmara o Projecto de Regulamento Municipal das Zonas de 

Estacionamento de Duração Limitada da Cidade de Rio Maior, acompanhado 

de informação nº 31/2011/UFCAP/AL e parecer da Unidade de Contencioso e 

Contratação Pública. ------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara Municipal de Rio Maior deliberou por maioria, com os votos a favor 

dos Vereadores eleitos pela “Coligação Juntos pelo Futuro” e da Presidente, e 

com três abstenções dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, proceder à 

abertura do período de apreciação pública, pelo prazo de 30 dias úteis, nos 

termos dos artigos 117º e 118º do Código do Procedimento Administrativo, 

devendo posteriormente, ser remetido para aprovação pela Assembleia 

Municipal, nos termos conjugados da alínea a) do nº 6 do artigo 64º com a 

alínea a) do nº 2 do artigo 53º, ambos da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, na 

sua actual redacção.  -----------------------------------------------------------------------------  

 

UNIDADE DE OBRAS PARTICULARES E ORDENAMENTO 
 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM RIO MAIOR, FREGUESIA DE RIO 

MAIOR, EM NOME DE JOPITASTUR - INVESTIMENTOS IMOBILIÁRIOS E TURÍSTICOS, 

S.A  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Foi presente à Câmara um pedido de certidão de domínio público, em Rio 

Maior, freguesia de Rio Maior, em nome de Jopitastur – Investimentos 

Imobiliários e Turísticos, S.A., acompanhado de informação do Sector de 

Topografia e parecer da Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. ---------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o arruamento que separa o artigo em causa, assinalado nas 

plantas anexas ao pedido é do conhecimento e domínio público e denomina-se 

de Rua Cidade de Cantanhede, em Rio Maior.  -------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM VALE FRAZÃO, FREGUESIA DE 

ARRUDA DOS PISÕES, EM NOME DE JOSÉ JOAQUIM COELHO ANTUNES 

(SOLICITADOR)  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de domínio público, em Vale 

Frazão, freguesia de Arruda dos Pisões, em nome de José Joaquim Coelho 

Antunes (Solicitador), acompanhado de informação do Sector de Topografia e 

parecer da Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. ---------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a estrada que atravessa o prédio assinalado nas plantas anexas 

ao pedido, denominada de Rua Vale da Mourata, enquadra-se no disposto no 

no artigo 63º da Lei nº 2110 de 19 de Agosto de 1961, pelo que poderá ser 

considerada do conhecimento e domínio público.  ---------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DIVERGÊNCIA DE ÁREAS, EM RUA PROFª ISABEL FREIRE, 

FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE ROSÁRIA MARIA CRUZ REBELO 

(SOLICITADORA)  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de divergências de áreas em 

Rua Profª Isabel Freire, freguesia de Rio Maior, em nome de Rosária Maria 

Cruz Rebelo (Solicitadora), acompanhado de informação do Sector de 

Topografia e parecer da Unidade de Obras Particulares e Ordenamento. ---------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com as informações 
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supracitadas, que “existem algumas zonas que poderão ter pertencido ao 

prédio em causa, anteriormente à realização do cadastro”, pelo que não se vê 

objecção a que seja certificada a área de 51 m2 como integrada no domínio 

público.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM POMAR, FREGUESIA DE 

FRÁGUAS, EM NOME DE JOAQUIM MANUEL DUARTE FERREIRA  -------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de aumento de compartes, em 

Pomar, Freguesia de Fráguas, em nome de Joaquim Manuel Duarte Ferreira, 

acompanhado de informação do Sector de Topografia e parecer da Unidade de 

Obras Particulares e Ordenamento. ----------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques não 

resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM CARVALHO, FREGUESIA DE 

ALCOBERTAS, EM NOME DE MARIA ALEXANDRINA FRAZÃO  -------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara um pedido de certidão de aumento de compartes, em 

Carvalho, Freguesia de Alcobertas, em nome de Maria Alexandrina Frazão, 

acompanhado de informação do Sector de Topografia e parecer da Unidade de 

Obras Particulares e Ordenamento. ----------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamentos e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------  

 

Neste momento a Presidente saiu da sala de reuniões de Câmara. ---------------------  

 

PROCESSO N.º 4/2011 – RECEPÇÃO PROVISÓRIA DE OBRAS DE URBANIZAÇÃO – F. 

ELIAS UNIPESSOAL, LDA  ----------------------------------------------------------------------------------------  
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Foi presente à Câmara o Processo nº 4/2011, relativo à Recepção Provisória 

de Obras de Urbanização – F. Elias Unipessoal, Lda., acompanhado de Auto 

de Vistoria e parecer emitido pelo Chefe da Unidade de Obras Particulares e 

Ordenamento. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, face ao auto de vistoria e parecer 

emitido, receber as obras de urbanização de acordo com o disposto no artigo 

87º do Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de Agosto, com a actual redacção dada 

pelo Decreto-Lei nº 26/2010, de 30 de Março. ---------------------------------------------  

 

A Presidente voltou a entrar na sala de reuniões de Câmara. -----------------------------  

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 
 

Foram presentes à Câmara as Actas nº 15 e 16/2011, datadas, 

respectivamente de 12 e 26 de Agosto de 2011. -----------------------------------------  

 
A Câmara deliberou por maioria, com as abstenções da Presidente da Câmara 

e do Vereador, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, aprovar a acta nº 15/2011, 

de 12 de Agosto.  ----------------------------------------------------------------------------------  

Mais deliberou aprovar por maioria com as abstenções do Vereador, Dr.Carlos 

Fernando Frazão Correia e Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, a acta nº 

16/2011, de 26 de Agosto. ----------------------------------------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram onze horas e trinta minutos a Presidente, Dr. Isaura Morais a 

presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou 

minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser assinada pela 

Presidente da Câmara e por mim, Maria de Lurdes Martins Violante, Chefe de 

Divisão da Unidade Administrativa e Recursos Humanos, que a redigi. ------------   

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

A CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ADMINISTRATIVA E RECURSOS HUMANOS:_______________ 


